

# Écomusée de la pêche et des poissons : les origines

**1986** La jeune association des Amis du Musée de la Béroche – alias Musée bérochal –, qui se dédie au sauvetage de tout patrimoine régional, met en place au château de Vaumarcus une exposition et des conférences sur le thème de la pêche. Il faut dire que c'est dans ce domaine que ses collections sont les plus riches et les mieux documentées.

**1987** La même exposition est présentée dans la salle d'archéologie, momentanément vide, du château d'Yverdon.

**2013-2014** Tout au long d'une année scolaire, le Centre scolaire des Cerisiers à Gorgier met ses couloirs et cage d'escaliers à disposition d'une importante exposition sur l'histoire romande de la pêche et permet la tenue de 4 conférences sur ce thème. Les affiches explicatives réalisées alors constitueront la base didactique du futur Écomusée.

**2015** Suite au décès d'Alphonse Henry, dernier pêcheur actif au Môle des Garçons ; sa nièce Claudine Vogel remet les baraques 1, 2 et 3 au Musée bérochal.

**2016** Le **18 mars**, l'Écomusée de la pêche et des poissons est officiellement constitué en association, fondée par une convention entre la *Commune de Bevaix* (plus tard, *la Grande Béroche*), l'association du *Musée bérochal* et la *section Béroche du Club Jurassien*. Les travaux de sauvetage des bâtiments légués commencent immédiatement, supportés par un financement initial unique de la Commune et par quelques mécènes : Henri de Seidlitz et la Loterie romande.

**2017** Inauguration de l'Écomusée le **29 septembre** après seulement 18 mois de travaux !

**2018** Co-édition par l'Écomusée de l'ouvrage *1000 ans de pêche en Suisse romande*. Écrit par Bernard Vauthier, conservateur de l'Écomusée, cette encyclopédie est le fruit d'une trentaine d'années de recherches de son auteur dans le domaine halieutique. Elle constitue le fondement scientifique du Musée et donnera la matière première des 24 panneaux didactiques qui sont installés sur le site, à l'extérieur.

**2016-2022** Année après année, semaine après semaine, l'intégralité des bâtiments du hameau de pêche sis au Môle des Garçons – au total 7 constructions diverses – sont sauvés de la ruine, voire reconstruit à l'identique pour l'un d'entre eux. Ces travaux mettent à disposition de l'Écomusée deux chalets et un couvert pour l'exposition des objets de sa collection. Un ancien hangar devient salle de conférence ou d'exposition et réserve protégée des collections ; le hangar à bateau est restauré, ainsi que la baraque qui servait de laboratoire au dernier pêcheur du lieu.

**2022** L'association du Musée bérochal est dissoute et fait de l'Écomusée son héritier.

**2023** La toiture du hangar à bateau est refaite à l'étanche pour accueillir des vitrines à côté de la barque de démonstration et le hangar d'exposition est dotée d'une borne interactive pour capsules vidéo.